

UN RESIDENTE DE TRAUMATOLOGÍA DEL CHUVI, ÚNICO ESPAÑOL SELECCIONADO PARA UNA FORMACIÓN AVANZADA DE ARTROSCOPIA

- Miguel Cela, residente de cuarto año, fue el ganador de la primera edición del Arthros Racing, programa de entrenamiento de formación artroscópica de alto rendimiento
- Para poder ser reconocido como el mejor alumno, tuvo que superar a otros 50 aspirantes de los diferentes centros hospitalarios de España
- El servicio de Traumatología del Chuvi realiza cerca de 400 artroscopias anuales de diferentes articulaciones, la mayoría de rodillas

Vigo, 2 de marzo de 2023 . Miguel Cela López, médico residente de cuarto año del servicio de Traumatología del CHUVI, fue el ganador de la primera edición del *Arthros Racing*, un programa de entrenamiento en la formación artroscópica de alto rendimiento desarrollado por el laboratorio *Smith + Nephew* y en el que los

especialistas van introduciéndose en esta técnica a lo largo de un aprendizaje en tres fases que dura más de tres años.

En este entrenamiento, solo los mejores de cada fase avanzan hacia la siguiente etapa, hasta que finalmente la evaluación del equipo docente selecciona al mejor alumno, que obtiene como recompensa una estancia en el hospital nacional que el ganador elija para aprender de los mejores cirujanos artroscópicos nacionales.



El mejor entre 50

El Dr. Cela López concurrió en la primera edición iniciada en el pasado 2020 enfrentándose a medio centenar de especialistas de toda España. La primera fase consistió en familiarizarse con esta técnica quirúrgica generando nuevas habilidades con un simulador artroscópico.

Superada esta fase, y en la que fueron eliminados parte de los concurrentes, Miguel Cela participó en una serie de talleres desarrollados en Madrid y en los que mostró sus habilidades quirúrgicas mediante artroscopia, asistido por los mejores cirujanos artroscopistas. De forma progresiva, se iba aumentando la dificultad en la formación y



de los recursos para que el aprendizaje fuera gradual, llegando al final a intervenir en artroscopias de hombro o menisco, por ejemplo.

Técnica que precisa entrenamiento

Finalmente, Cela López obtuvo la mejor puntuación, siendo el primer residente de cuarto año de España que se hace con este reconocimiento en una cirugía que, como él mismo, reconoce, "tiene su complejidad, ya que no es una intervención convencional en la que ves directamente donde vas a operar, y tienes que acostumbrar a tu cerebro a ver a través de una cámara, además de emplear técnicas que precisan de ciertas habilidades que hay que entrenar".

La artroscopia es un procedimiento mínimamente invasivo para diagnosticar y tratar problemas en las articulaciones

Frente a la cirugía convencional, que requiere de mayor incisión quirúrgica, la artroscopia se realiza con una técnica con mínimo abordaje en la que a través de una pequeña incisión en la piel, el cirujano inserta unas cánulas conectadas a una microcámara junto con el instrumental quirúrgico necesario, de muy pequeño diámetro. Esto es, la artroscopia permite acceder, visualizar y operar a través de una incisión de escasos milímetros en la piel.

Las ventajas de este procedimiento son múltiples ya que se acorta el período de recuperación, la estancia hospitalaria y el dolor postoperatorio, permitiendo al paciente recuperar enseguida su vida habitual.

El servicio de Traumatología del Chuvi realiza cerca de 400 artroscopias anuales, la mayoría de rodillas, aunque también de hombro, cadera, muñeca, tobillo, y etcétera.